

Communiqué de Presse du 4 février 2005

**Lauréat du Prix 2005 de la Fondation pour Genève :
Le Professeur Michel Mayor**

**- Remise du Prix le jeudi 24 février à 18h30 -
Auditoire Jean Piaget - UNI DUFOUR**

Le Professeur Michel Mayor, éminent astrophysicien genevois, de renommée mondiale, a été désigné par le Conseil de Fondation* pour recevoir le Prix 2005 de la Fondation pour Genève. Les membres du Conseil ont souhaité rendre hommage au Professeur Mayor pour sa contribution au rayonnement scientifique de Genève tant en Suisse qu'à l'étranger.

Aujourd'hui ses recherches ont largement dépassé nos frontières. Sa découverte révolutionnaire en 1995 a permis d'identifier la première planète -"Peg51 °b"- en dehors de notre système solaire, nommée exoplanète. Depuis lors, ce n'est pas moins d'une soixantaine qui ont été identifiées. Michel Mayor dit le "Chasseur d'étoiles" a pu s'appuyer sur son équipe remarquable de l'Observatoire de Genève. Son nom demeurera dans l'histoire de l'Astrophysique, nom qui vient enrichir une liste déjà grande de savants genevois.

La recherche astronomique à Genève bénéficie d'une longue et riche tradition. Créé en 1772 par l'astronome Jacques André Mallet, l'Observatoire de Genève a été dirigé par Michel Mayor de 1998 à 2004. Il constitue avec le Laboratoire d'astronomie de l'Ecole Polytechnique de Lausanne un centre de gravité pour l'astrophysique en Suisse, dans les domaines de l'enseignement, de la recherche et des services publics.

La trouvaille phénoménale d'exoplanète s'inscrit dans la longue histoire de l'exploration du ciel. De l'Antiquité au Professeur Michel Mayor, les Hommes, répondant à leur insatiable curiosité, n'ont cessé de scruter les étoiles afin de répondre à leurs questions et à leurs attentes.

Le Professeur apporte de nouvelles réponses et dès à présent les scientifiques recherchent la vie en dehors de notre système solaire. Sa découverte s'insère dans la lignée de celle de Copernic et de Galilée.

Le Prix de la Fondation pour Genève vient s'ajouter aux multiples distinctions qui ont récompensé le Professeur Mayor pour ses travaux, notamment le Prix Balzan, la médaille Albert Einstein et tout récemment les insignes de Chevalier de la Légion d'honneur. Michel Mayor rejoint ainsi la liste déjà importante des précédents lauréats du Prix de la Fondation**.

Le prix est décerné à des personnalités ou à des institutions oeuvrant au renom international de Genève dans les domaines politique, culturel, scientifique et philanthropique. Créée en 1976 et présidée par Guillaume Pictet, la Fondation pour Genève est un organisme privé dont le but est de développer des passerelles entre communautés internationale et locale.

Monsieur Charles Kleiber, Secrétaire d'Etat à la science et à la recherche, Monsieur Pierre Muller, Maire de la Ville de Genève ainsi que Madame Martine Brunschwig Graf, Présidente du Conseil d'Etat de la République et canton de Genève, honoreront le Professeur Michel Mayor lors de la cérémonie de la remise du Prix. Nous aurons également le privilège de suivre une présentation par le lauréat de ses travaux.

***Membres du Conseil de Fondation pour Genève:**

Monsieur Guillaume Pictet - Président
Madame Françoise Demole - Vice-présidente
Maître Costin van Berchem - Vice-présidente
Monsieur Ivan Pictet - Trésorier
Madame Françoise Buffat
Monsieur Jérôme Koechlin
Maître Nicolas Peyrot
Monsieur Herbert Schmitz
Madame Christiane Steck
Madame Pierrette Waldvogel
Madame Diane Zoelly

**** Lauréats du Prix de la Fondation pour Genève:**

2004 *L'Association pour la Prévention de la Torture et l'Organisation Mondiale Contre la Torture en mémoire de M. Jean-Jacques Gautier*

2002 *Le Professeur Klaus Schwab, fondateur et président du World Economic Forum*

2001 *M. Jean-Pierre Jobin, directeur général de l'Aéroport*

2000 *M. et Mme Jean-Paul et Monique Barbier-Mueller, collectionneurs*

1999 *Le Laboratoire européen de la physique des particules (CERN)*

1998 *M. Rodolphe Huser, directeur général d'Orgexpo-Palexpo à Genève*

1997 *Mme Sadako Ogata, Haut Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés*

1995 *M. Yves Ultramare, banquier et philanthrope*

1992 *M. Hugues Gall, directeur général du Grand Théâtre de Genève*

1990 *M. Francis Blanchard, directeur général de l'Organisation Internationale du Travail (OIT) et, à Mme Marie-Claire Blanchard, présidente du Comité international de solidarité aux œuvres genevoises*

1985 *Le Concours International d'Exécution Musicale (CIEM)*

1982 *MM. Max Petitpierre, Friedrich I. Wahlen, Willy Spühler et Pierre Graber, anciens chefs du département fédéral des affaires étrangères*

1978 *Winspeare-Giucciardi, directeur général de l'Office des Nations Unies à Genève*

CONTACT PRESSE :

Tatjana Darany - Secrétaire Générale

Mireille Bovy - Communications

Fondation pour Genève

Domaine de la Pastorale

106, route de Ferney

1202 Genève

Fax: 022 749 10 41

Email: info@fondationpourgeneve.ch

Tel: 079 754 39 19

Tel: 022 749 10 40